
■第2回ワークショップなんでもアンケート

No 本日の感想をどうぞ！ 回答

1
お茶や、粗品はなくて大丈夫だと思います。特に粗品は、ゴミになると思います。
SDGｓの観点も意識

ご意見ありがとうございます。
今後の参考とさせていただきます。

2
やりたいこと、あってほしいことがこんなにたくさんある事に新鮮な驚きと感動を覚
えました。きっと市民が喜んで利用できる施設になると思います。楽しみです。

こういった場で改めて考えてみるとたくさんのアイデアが浮かんできますよね。そんな施設になる
よう引き続き検討を進めてまいります。

3 十人十色ではないが、各人が素晴らしい考えをもっており、楽しくすごせました。
ご参加ありがとうございました。話し合ってみると自分にはない視点からのアイデアを聞くことが
できますよね。次回以降も楽しんでいただけるよう努めます。

4
沢山の意見が出た。市民のいこいの場となる、親しみやすい”交流場”となればい
いと思った。通年を通しての交流の場の意見が出たので、子ども～大人迄楽しめ
る意見が出た。

今回のワークショップのように、様々なバックボーンを持つ沢山の市民の皆さんが集い、交流で
きるような場所となるよう、引き続き検討を進めてまいります。

5 もう少し話したかった。
ご参加ありがとうございました。今回は沢山の方にご参加いただきましたので一人あたりのご
意見を伺う時間が少なくなってしまいました。できるだけ参加者全員のご意見が伺えるようファ
シリテーターが調整するよう努めます。こちらのなんでもアンケートでもご意見くださいませ。

6 自分の分野以外のことが分かりとても良かったです。
様々な分野で活躍されている方々が参加されていますので、ワークショップのテーマを話し合う
だけでなく、参加者同士が知り合うきっかけの場になれたら幸いです。

7 世代を超えた意見交換ができて、とても勉強になりました。
なかなか幅広い年代の方が一堂に会する場というのは貴重ですよね。次回以降もたくさんのご
意見をお待ちしております。

8
とても楽しくおはなしできました。同じアイデアでも、青（市民側）、黄（施設側）が
それぞれ上がってきたりして面白かったです。

楽しんでご参加くださりありがとうございました。やってみたいこと、やってほしいことで共通した
意見が出ていたのは印象的でしたね。次回もより自由な発想でたくさんのご意見を伺えればと
思います。

9 他の方の意見を聞くことで新たな視点を持つことができよい刺激となりました。
他の参加者の方のご意見に刺激を受けていただけたようであればよかったです。次回以降もた
くさんのアイデアをお待ちしております。

10 色々なとりくみの事例について聞くことができたので調べてみたいと思った。
このワークショップが、様々な取り組みへ興味を持つきっかけとなれたら幸いです。次回以降も
関係する事例をご紹介してまいります。

11 たいへん楽しかった。いろいろな立場での意見が参考になった。
そう言っていただけて何よりです。様々なジャンルで活躍されている皆さまの声を聴くことができ
て、私たちとしても大変参考になりました。

12 参加された皆さんの色々な意見を聞けて楽しくお話しできました。 ご参加ありがとうございました。次回も楽しい場になるように努めてまいります。

13
かっぱつな建設的な意見が多く出て、とてもよかった。意見を言いやすいふんいき
がよい。参加者がさらに多様化されるとよいと思いました。例 車いすの方、外国の
方、etc…

円滑な運営にご協力いただきありがとうございました。グループの方々と充実した意見交換が
できたようで嬉しく思います。残り2回の実施スケジュールで新たにご参加いただくのは難しい
かもしれませんが、ご希望をいただいた際に随時参加できる体制を整えます。

14
ずっと立っての熱い議論が展開しました。色々な立場での考えに圧倒されました。
次回の参加も楽しみです。

皆さんそれぞれの小山市への熱い想いを語ってくださり、私たちとしても刺激を受けました。とは
いえ、グループワークでは無理はせずに、ご自身の参加しやすいスタイルで話し合ってください
ね。

15 あんなことをやってみたい、こんなことがあるといいなど夢が拡がりました。
ご参加ありがとうございました。次回以降も皆さんの夢や希望を存分に伺いたいと思っていま
す。

16
どのグループもオペラなどの大ホールを使ったものが多かったのが興味深かっ
た。

世代も立場も違いますが、意外にも共通した考えをお持ちなのですね。次回以降も引き続き自
由な発想でアイデアをお出しいただければ幸いです。

17 様々な意見が聞けて良かった。 こちらこそご参加いただきありがとうございました。次回もどうぞよろしくお願いいたします。

18 いろいろな意見があっていいと思った。可能性は無限大だと思った。
新しい施設の姿をイメージしながら話し合っていただきありがとうございました。次回も自由に
発想を広げて意見を出し合ってみてください。

19 宿泊体験ができる市民会館はおもしろそう。
とても面白いアイデアですね。貴重なご意見ありがとうございます。新しい施設では、そういった
ワクワクがたくさん生まれる場になれるよう検討を進めてまいります。

20
今回も多様な意見が出て勉強になりました。特に、これから先、避けることのでき
ない”非常時”とすすむ”国際化”に対して、どのような施設が必要になるか前回
より深く考えることができてよかったです。

複数のグループで、防災機能や国際化への対応についての意見が出ていましたよね。次回以
降も具体的なアイデアを出し合って、より発展した検討ができるよう努めます。

21 前回に続き、多様な意見のやりとりが出来て良かった。
前回に続き第2回もご参加ありがとうございました。お互いの意見を聴くことで、さらに発展した
アイデアが生まれていましたね。

22
「やってみたいこと」がたくさん出てきて、新市民会館にワクワクとした希望が持て
ました！

新しい施設に対し、前向きな期待をお寄せくださりありがとうございます。その期待に応えられる
ような場所になるよう、検討を進めていきたいと思います。

23 夏休み等、高温対策避難場所はとても良いと思いました。
ご参加ありがとうございました。検討の参考とさせていただきます。次回以降も素敵なアイデア
をお待ちしております。

24
今回も小山の愛のあふれた時間で、大変学びのあり、ありがとうございました。次
回も楽しみにしています。

そう言っていただけて何よりです。市民の皆さんに愛される施設にしていきたいですね。次回も
たくさんのアイデアをお待ちしています。



No 言いそびれてしまったこと、今後の要望など、なんでもどうぞ！ 回答

1
ただコンサートをするだけでなく、終わった後、つながりのない人達でも語らい、つ
ながりができる場を作れればと思う。

公演後にお茶や食事をしながら交流できる場がほしい、という意見はどのグループでも出てい
ましたね。実現に向けて検討を進めていきたいと思います。

2
みんなが考える市民会館はやっぱり「交流の拠点」で共通してる気がします。文
化のターミナル駅新市民会館を小山のシンボルにしたいです。

ご参加ありがとうございました。小山市のシンボルとなるような施設を目指し、これからも検討し
てまいります。

3
子ども達が小山市に興味を持ってもらえるような”まちづくり”市民の思い大事だ
と思う。小山の活気があふれるといいと思った。カフェ等は、ほっこり出来る居場所
になると思った。

市を盛り上げる施設となるにはどんな機能が必要なのか、市民の皆さんの居場所となるにはど
うしたらよいのか、次回以降のWSでも一緒に考えていきましょう。

4 キャンプ文化＝避難訓練の話は是非実現させたい。
ユニークなアイデアでしたので、発表時にもどよめきが起こりましたね。市民の皆さんが安心安
全に使える施設を目指し、参考にさせていただきます。

5
このワークショップの議事録的なものを見られる、広められるところがあると良い
です。

毎回のワークショップのあとにニュースレターを作成しますので、各回のまとめとしてぜひご覧く
ださい。またこのニュースレターは市のホームページで公表するなど、誰でもご覧いただけるよう
になっておりますので、お知り合いの方にもご紹介いただけますと幸いです。

6
交流がこれからも続くようにワークショップ参加者の交流会とかあったら、うれしい
です！！

ご参加ありがとうございました。普段なかなか交流することのない方々とWS参加を通じて仲良
くなっていただけて私たちも大変嬉しいです。せっかく生まれた交流の輪が引き継げるような取
組を検討してまいります。

7 アイデア次第で何でもできますネ。
たくさんのユニークなアイデアをお出しいただいたおかげで充実したワークショップになりまし
た。ありがとうございました。

8
お年寄り（1人ぐらし）のことを忘れていた…。1人ぐらしのお年寄を家からひっぱ
り出すことについて考えたかった。

一人暮らしだと中々他のひとと交流する機会がなくなってしまいますよね。そういった高齢者の
方々が集えるような居心地の良い場所となるにはどうしたらよいか、次回以降のWSでも考えて
いきましょう。

9 次回どんな流れになるか期待しています。
ご参加ありがとうございました。次回は今回の検討を踏まえ、やりたいことをやるにはどういった
機能が必要となるか考えていきます。第3回でも前向きなご意見をお待ちしています。

10
イベント等の企画・開催も必要ですが、日常を楽しむ、アップデートできる場が小
山には必要だと思います。日常は市民（子供～大人）、休日はインバウンド対応を
イメージした企画を希望します。

単なるイベント会場ではなく、市民が気軽に立ち寄れる施設となるよう引き続き検討を進めてま
いります。また、外国の方々も使いやすい施設にはどんな機能や設備が必要なのか、次回のWS
でぜひご意見をお聞かせください。

11 たくさんの意見により興味深かった。
皆さん積極的に参加してくださり、新しい市民会館にかける想いがビシビシと伝わってきました。
次回も素敵なアイデアをお待ちしております。

12 特にないです ご参加ありがとうございました。次回もよろしくお願いいたします。

13
発言が元気な人に偏らないように、ファシリテートをして頂くとより色々な人が発言
できるようになって、もっと良かったと思います！

せっかくご参加いただいているにも関わらず、ご意見を出しきれないのはもったいないですの
で、次回はファシリテーターが調整し、皆さんがしっかり意見を出しきれるようサポートいたしま
す。

14
鉄道利用者：駅からペデストリアンデッキがつながる。オーバスを利用しやすくす
る。パーキングを多くする。

新しい施設の敷地は小山駅周辺を予定しております。公共交通機関を活用し、今以上の賑わ
いが生まれるよう検討を進めてまいります。

15

今回のWSメンバーはやはりマジョリティでかたよっている感じがあります。皆さん
は小山の未来を考えて子供たちのために考えていて良かったと思います。ただ大
人から見た子供の視点と子供がみた視点はちがうので、どこかで子供たちの
WS、マイノリティ（障がい、外国人など）のWSを設置頂ければ全体的バランスの
良い内容となり、新しい小山が必ず生まれ、日本にはないものが出来ると思いま
す。どうかご検討下さい。

ご参加ありがとうございました。
ワークショップという形式ではございませんが、今後、まちの開かれたスペースでオープンハウス
型の意見聴取も実施する予定でございます。
オープンハウスでは、子育て世帯や若い世代の意見を多くいただくことを目指しています。
また、今年度の実施は難しいかもしれませんが、今後の検討過程でより多くの方法で意見聴取
ができるよう検討してまいります。


